

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En España, 10 pesetas por trimestre; en el extranjero, 15 pesetas por trimestre. En América, 20 pesetas por trimestre.

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El Liberal

MURCIA

SECCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES. CRÉDITO PÚBLICO, 1.— Teléfono, 93. 25 EJEMPLARES, 1,75

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

Contra la rutina

UNA CRUZADA DE CIVILIZACIÓN

La ignorancia en los campos

En un periódico madrileño hemos leído un interesante trabajo acerca de la creación de cátedras ambulantes a cargo de cuarenta y cinco ingenieros agrónomos que recorrerán los campos para instruir a los labriegos en los aprovechamientos agrícolas. Esas cátedras ambulantes instaladas en automóviles tendrán un equipo perfecto de cuanto se necesita para las enseñanzas agrícolas. Los ingenieros son jóvenes, competentes y llenos de entusiasmo para la propaganda. Indudablemente esta iniciativa pueda dar admirables resultados. El agricultor, es por naturaleza retardatario y rara vez forma a la vanguardia del progreso. Bajo el peso de tradiciones lejanas y en un ambiente denso de rutinas, desliza su vida en la monotonía de su trabajo rudo. Recela de todo y es enemigo de audacias y de ensayos. Social y políticamente rara vez actúa con el ardor de un ideal. Renuncia a su ciudadanía. Fácilmente se le maneja por quienes aprovechan su trabajo. Está casi siempre dispuesto a ocupar un puesto en la masa dócil a todas las concesiones. Y si un cacique le pide el voto lo da complaciente y temeroso, sin pensar en la trascendencia de su acto. Le privaron de la escuela y su inteligencia discurre por la generalidad en el analfabetismo, sin un faro de luz que le guíe hacia la verdad ni le abra los horizontes de la civilización. Es prisionero del sacerdotismo y del pedáneo. Padece la servidumbre vejatoria y triste de la ignorancia, que lo hace desconfiado, egoísta y enemigo de sí mismo. Y de esa forma es en su trabajo. Entregado únicamente a su esfuerzo, sin el perfeccionamiento de la técnica malogra la posibilidad de mejores rendimientos en el cultivo. Las cátedras ambulantes podrán orientarle en los procedimientos científicos haciendo que el suelo produzca la riqueza compensadora del trabajo. La labor encargada a esos jóvenes ingenieros, cruzados de la civilización, es generosa y trascendental. La nación puede obtener de ella incalculables beneficios si se enfoca prácticamente, logrando que la enseñanza agrícola arraigue en los campos y abra en la tierra un surco de permanencia en el que brote la semilla de la buena nueva. Y es de desear, que ya que van a combatir una rutina, no se malogre esa labor redentora en el formalismo infecundo muy propio de otros servicios del Estado.

HECHOS E IDEAS

COACCION Y LIBERTAD

Para hablar con fundamento del fracaso de la libertad sería preciso demostrar que han fracasado las instituciones en que el liberalismo, no realizado plenamente en parte alguna, ha ido esbozándose más o menos tímidamente. ¿Dónde, por ejemplo, ha fracasado el régimen parlamentario? ¿Será en Inglaterra, cuyo Parlamento, según la célebre frase de Lolme, «puede hacerlo todo menos una mujer de un hombre»? ¿Será en Francia, donde el propio Duguit reconoce que las atribuciones del Parlamento han aumentado, lejos de disminuir, bajo la fuerte concentración de poderes impuesta por la guerra? ¿Será en esas felices y pequeñas monarquías del Norte de Europa, entre las cuales figura la belga, donde, según reza la ley fundamental, la Constitución no puede ser suspendida nunca? Una simple ojeada al mapa político de Europa basta para cerciorarse de los progresos realizados por el régimen parlamentario después de la guerra. En Alemania el Parlamento, dócil instrumento en las manos del kaiser, adquiere con la República la plenitud de soberanía que caracteriza a los pueblos verdaderamente libres. En Checoslovaquia y Yugoslavia surgen Constituciones que pueden servir de modelo a las viejas organizaciones occidentales. El régimen parlamentario es suspendido en Grecia, Italia, España y Portugal precisamente cuando no sólo se afianza, sino que se extiende en toda Europa. Grecia ya ha vuelto al ejercicio de las libertades en que se manifestaba la soberanía popular. Tarde o temprano volverán España e Italia y el hermano Portugal. ¿Qué importan los titubeos, vacilaciones y retrocesos momentáneos de pueblos habituados de largo tiempo a la servidumbre, como Polonia? No tardando mucho la Rusia de los zares y de los Soviets será también un gran Estado liberal y democrático. Menos aún puede hablarse de fracaso del régimen parlamentario en cuanto expresión del

sufragio universal. En el sistema bicameral, practicado generalmente, lo que ha fracasado no es el sufragio universal, sino el derecho hereditario, que ha venido conservando como una fortaleza del antiguo régimen las llamadas Cámaras altas, y el híbrido y ambigua sufragio indirecto. Han fracasado los nares y los lóres, los senadores por derecho propio y los vitalicios, el voto corporativo y los compromisarios. En Inglaterra el sufragio universal da fuertes aldabonazos en la puerta de la Cámara privilegiada cuando ésta siente veleidades de independencia o se entrega a la resistencia pasiva. En la Italia anterior al fascismo el Senado del Estatuto es, por definición de estadistas como Depretis y Crispi y aun del propio Cavour, algo sometido a la voluntad nacional, reflejada en los grandes triunfos electorales. El sufragio universal, lejos de retroceder, avanza en todos los países. Va conquistando corporaciones y asambleas que antes eran extrañas e interviniendo en elecciones a las que hasta hace poco permanecía ajeno. De limitado que era no hace muchos años, a pesar de su nom-



—¿No te fatigan tantos periódicos? —¡Oh, no!... ¡Yo no los leo nunca!...

FICHAS

El protesto de una letra

En el domicilio de un aplaudido autor dramático se presentó un notario para hacer el protesto de una letra de cambio. El notario, ferviente admirador del escritor, presentó a este sus excusas, expresándole cuánto era su sentimiento por tenerle que protestar la letra. —Yo no siento este protesto—dijo el autor.—Sólo lamento que me protesten letras; pero estas cuando llevan música.

bre en la generalidad de los Estados, va convirtiéndose en todos es verdaderamente universal con la supresión de las restricciones de edad y de sexo, que han venido haciendo de la ciudadanía activa un privilegio de los años y de la masculinidad, sólo aparente con tanta frecuencia. ¿Dónde ha fracasado la política económica liberal? ¿Cómo hablar del fracaso de un sistema que, salvo en Inglaterra parcialmente, no ha sido practicado en parte alguna? Hablar del fracaso del cristianismo, jamás vivido en su pureza, o de la fraternidad universal, mera aspiración de la parte más noble de la Humanidad. Lo que ha fracasado es el nacionalismo, con su política estrecha y agresiva; el proteccionismo inmoderado, el creador de industrias fantásticas; el arancel, lleno de recovecos en que se esconden tantas concupiscencias; la aduana, con sus carabineros y sus polizontes; la frontera, con sus gendarmes; la tarifa de guerra, enseña de incompreensión y de odio, que tantas veces se confunde con la bandera nacional. Ya durante la conflagración europea los industriales más inteligentes y los economistas más esclarecidos volvían los ojos a la política económica liberal como a la única esperanza de concluir con tanta barbarie. Y ahora con los financieros, los hombres de negocios y los estadistas como Lloyd George, los que hablan de la necesidad de fundar los Estados Unidos de Europa, realizando así el magnífico presentimiento Kant y de Bernardino de Saint Pierre, el sueño generoso de Hugo y de Mazzini—y también de nuestro gran Castelar—, la bella utopía de los albores de la democracia romántica.

¿Dónde ha fracasado el liberalismo como respeto a los derechos individuales, a la personalidad humana? Lo que ha fracasado es la violencia y la persecución. Lo que ha fracasado es la camisa de fuerza. Las que han fracasado son las sombrías mazmorras: la torre de Londres, la Bastilla, Sant'Angelo, la fortaleza de Pedro y Pablo. Lo que ha fracasado es la represión, con sus cuerdas de presos y sus proscripciones en masa. Lo que ha fracasado es el terror, el terror rojo y el terror blanco, el terror de los despots y el de los muchedumbres, el terror fernandino y el terror zarista, el terror del Loire y el terror del Neva. Hasta el despotismo ilustrado fracasó por no tener en cuenta que los pueblos no son como muchachos ni los Estados como escuelas. ¿Dónde fracasó la política penal del liberalismo, la política humanay generosa de los Beccaria y los Brissot de Varville? Lo que fracasó fué la justicia ciega y colérica. Lo que fracasó fué la venganza, la venganza

privada y la llamada vindicta pública. Lo que fracasó fué el tormento, la ignominiosa pena de azotes, la horca infamante. Lo que fracasó fué el verdugo. Y con el verdugo, el carcelero, arrojado para siempre de esos modernos reformatorios en que la terapéutica penal más eficaz es perfectamente compatible con la dignidad humana. La libertad, sólo tímidamente ensayada en algunos rincones del planeta, no ha fracasado nunca. ALVARO DE ALBORNOZ

NOTAS DEPORTIVAS

Sobre un incidente Un señor llamado Mariano González, al parecer directivo de la sociedad cuyo equipo contendió en Totana el pasado domingo contra el titular de aquella localidad, nos remite una carta dirigida al presidente de la Totana F. C., solicitando que se le publiquemos. En ella se hacen referencia a un incidente de orden económico originado por el Totana F. C. y con tal motivo se dirigen varias preguntas a la directiva de este último club. Como se trata de un asunto ya resuelto, y que únicamente afectan a los que en él intervinieron, no siendo, además, partidarios de empeorar situaciones, nos abstendremos de publicarla.

Partido en Aguilas El domingo se celebró en Aguilas un encuentro amistoso entre el titular y el Stadium de Cartagena. El partido, que fué muy morido e interesante, terminó con la victoria de los locales por cuatro a cero.

IMPRESIONES

“Por la “costa azul” Murciana”

Al volver por la noche de una ciudad donde nos llevó la tradición y la atracción; en tanto los autos se hacen guñios con las luces al cruzarse, como mujer coqueta u hombre castigado. En esta «media luz» de noche de luna brillante y plateada que se mira en el mar, espejo inquieto, y que galante pugna por parecer inmóvil, vuelven a mí los recuerdos de la tarde breve y dichosa, de noticias transcendentales. Me prometí publicarlas, y hoy, un poco retrasadas por falta de materiales, creídos innecesarios en el descanso veraniego; he aquí mis pobres impresiones por esta «costa azul» que nada tiene que envidiar a la francesa. Una amiga muy querida, bella y rubia como una Ofelia, se casa. —Me caso—me dice sonriente, en tanto yo la miro sin comprenderla, y como si no la entendiese bien. Casarse; es una palabra como «Condenación». Eternidad y muerte, que nosotros sabemos que expresan cosas importantes para nuestro bien espiritual: pero son tan graves, tan profundas, encierran en sí tantas cosas; que no las define la penetración humana, y no las comprende nuestro limitado entendimiento. Pero ahora, no te digo nada. Tú, y el acto que vas a realizar, merecen párrafo aparte que en otra ocasión, próxima a tu enlace, te dedicaré gustosa. Sólo te trascibo una sentencia jocosa que se atribuye a Beaumarchais. «El matrimonio es, de todas las cosas serias, la mas divertida». Ya ves qué risueña perspectiva.

las mil cosas que hablamos, en aquella charla a grifo suerto, sin puntos ni paréntesis. Una de estas amigas, cuando ya nos despedíamos, me decía casi con seriedad, que le hacía mucha gracia que yo escribiera, y que no «fuera tipo escritora» (si es que a mí puede llamárseme así). Es casi un axioma que no puede separarse, a pesar del paso gigantesco de nuestra civilización y a la variación de todas las cosas; a la mujer en sociedad, y la mujer intelectual. Nada de extraño, absurdo, ni complejo, que a una mujer se le ocurra, cesarse un vestido, y a la vez, escribir un artículo. ¿Para qué si no se ha puesto de moda el «cubismo»? Es poco agradable, el concepto que tienen de la personalidad física de la mujer, que tuvo la desgraciada idea, de coger la pluma, para escribir públicamente. «Moño y pelo a lo «Rebastiana», uariz larga en cuya punta descañen unas enormes gafas, traje oscuro, hechura de dudoso gusto, cuello hasta la barbilla y falda hasta los pies. Edad... indefinida, pero lo suficiente para andar ya desesperada. Ademanes y gestos a lo Berta, misteriosa y sabia en palabras, y que cada una aparece encerrando un pensamiento, o una máxima. En resumen, más seria y con más mérito que un tomo de filosofía alemana, y menos comprensible que una obra de Pirandello. Un «paisano improvisado» dice que no comprende. ¿Qué va a comprender, quien no se da cuenta lo mal que está presumir y ser un hombre y ponerse calcetines y pantalón corto?...

MARI-ROSA

L. P. 17-8-27.

Envío: A un grupo de amigas que voranean en una mimada y callorosa playa levantina.

M. R.

Una circular sobre los bachilleratos

23, a las 5 t. Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica una interesante circular acerca de los bachilleratos elementales y universitarios.

DIPUTACION PROVINCIAL

Sesión de la Comisión Permanente

Con la presidencia de don Juan Hernández Castillo, se reunieron los señores diputados don Manuel Clavijo, Excmo. señor duque de Haete y don Gregorio Montesinos, despachándose los siguientes asuntos: Fué aprobada la liquidación del precio medio de los artículos de suministro del Ejército, correspondiente al mes actual. Mereció aprobación la nómina de las remuneraciones y dietas que corresponde al personal facultativo de la sección de Obras y Vías provinciales, por inspección de obras, durante el mes de Julio último. También fué aprobada la cuenta de gastos de locomoción por inspección de las obras provinciales, durante los meses de Abril y Mayo últimos. Se aprobó la cuenta de gastos de puesta en limpio y copias del proyecto del camino vecinal «De Cieza al suburbio de La Macetusa».

Fueron aprobadas las cuentas de gastos por conservación de 14 caminos vecinales, realizadas durante el último mes de Julio. Que pase a informe de la Intervención la instancia de doña Carmen Coude, vecina de Cartagena, solicitando pensión para continuar la carrera del Magisterio. Conceder ingreso en el Manicomio provincial, en concepto de observación, a favor de los presuntos dementes Angel González Garrido, Antonio Calvero y Caridad Ramón. Autorizar a don Ricardo Gómez, para que realice prácticas de cirugía menor en el Hospital provincial.

No acceder a lo pretendido por una profesora en partos, que solicita hacer prácticas de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios. Quedar enterada del favorable informe emitido por ponencia que se designó para el estudio de los terrenos que se han de destinar a emplazar un nuevo Manicomio.

Ocurrió en tal día...

Noticias de hace un cuarto de siglo

EL LIBERAL de 24 de agosto 1902

Declaraciones de Silvela En Málaga, hace don Francisco Silvela, el jefe de los conservadores, las declaraciones siguientes: «Juzgo ineludible la necesidad de un Gobierno fuerte e indiscutido para llevar a cabo reformas sociales de utilidad y planteadas con juicio. Han vociferado contra mí suponiendo que yo proclamaba como solución el máuser. No soy tan ciego que desconozca que al principiar el siglo xx no se solucionaba el problema. La fuerza suspende, pero no suprime las cuestiones. Lo que sostengo es que sólo un estado fuerte que no toma a unos ni necesita adular a otros, da la suficiente paz a las conciencias para que en todas se refleje bien la acción del derecho, porque el que tiene la esperanza de ser tirano, pierde la idea de la libertad y de la justicia, llámese monarca, socio, clase o turba. La forma del Estado consiste en asegurar la organización de los trabajos, a la que no debe

temerse, sino por el contrario desear que se complete y tome el carácter jurídico de sindicato. No deben los propietarios ni los conservadores temer esas organizaciones. Las asociaciones y las inteligencias de los obreros, que son ya inevitables, cuando son misteriosas, favorecen a los que explotan la credulidad. El sindicato organizado permite que se conozcan las intenciones y aseguran los compromisos y las transacciones. Todo lo que es orgánico es origen de la vida. Desde que el obrero ha venido a la vida pública, interviene en la dirección de la Sociedad. Lo prudente es constituirle en organismos, siempre que haya un Estado fuerte que preste a todos los derechos la seguridad de la injusticia. Y para concluir pensando en las grandes dificultades de la cuestión social, parece imposible que alguien rechace para ayudar a vencerlas y hasta persiga con saña las ideas de paz moral, de amor y de caridad que encierra, como ningún otro, el cristianismo.

DEL AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

En la sesión que celebrará esta mañana a las diez y media la Comisión municipal permanente, se tratarán los siguientes asuntos: Acta de la sesión anterior. Boletines y Gacetas. Comunicaciones varias. Cuentas y pagos. Proyecto de Presupuesto para 1928. Sección de ingresos. Instancia de don Basilio García Herrero, solicitando una subvención para el Catálogo de Exportación y Producción Española. Instancias de don José González Hernández y don Francisco Valverde, reclamando contra expedientes de defraudación promovidos por la Investigación de arbitrios.

Instancia de don Juan Muñoz Serrano, reclamando contra el pago del arbitrio de carros de transporte. Instancia de don Angel Ródenas Caballero, solicitando anulación de recibos por el servicio de aguas potables. Dictamen de la Comisión en el expediente promovido para proveer por concurso la plaza de inspector Municipal de Sanidad del distrito de Alquerías. Informes en las reclamaciones al padrón de cédulas personales presentadas por don Juan Bautista García y don Fernando Carrillo Pérez. Aprobación de la subasta de pastos del monte de propios número 79 y adjudicación a don Manuel Alcaraz Moreno, de Beniján.

Informe en la reclamación de don Pedro Charentón, sobre cobro de recibos de las aguas potables municipales. Idem en la instancia de don Tomás Ferreres Fold, para elevar un piso a su casa número 16 de la calle de los Hermanos Quintero. Sorteo de vocales del Consejo de Hombres Buenos, para el próximo mes de Septiembre.

Tribunales

Causa por atropello

En la Sala primera de esta Audiencia se ha verificado la vista de una causa por atropello seguida contra don Ginés Galindo, de Alcantarilla. Los hechos se desarrollaron en la siguiente forma: El 1.º de Diciembre del año 1925 el señor Galindo conducía un automóvil de la propiedad de su hermano don Angel, y al llegar al lugar conocido por Gavina, en el camino de Alcantarilla, atropelló al niño José Fernández Almela, produciéndole la fractura de un femur, cuya lesión dejó cojo al atropellado. El fiscal y la acusación particular pedían para el procesado la pena de un año y un día de prisión y mil y diez mil pesetas, respectivamente, de indemnización, quedando reducida la pena, luego de verificada la prueba testifical, a cuatro meses de prisión y paga de las dichas indemnizaciones. Defendía al señor Galindo el joven y culto letrado don Pedro Mateos Campillo, quien en razonado y brillante informe rebatió las argumentaciones de la acusación y dejó asentada la afirmación de que su patrocinado no estaba compren-

dido en el caso de delito por imprudencia, estimando en cuanto a las indemnizaciones señaladas que no procedía su aplicación por no haber nada estatuido respecto a ellas, para estos casos. El señor Mateos Campillo recibió muchas felicitaciones por su informe, y la causa quedó para sentencia.

UN OPUSCULO INTERESANTE

El doctor Sandoval Amorós acaba de publicar un interesante opusculo que denomina «La horchata de almendras».

En él pone de relieve el prestigioso especialista el valor dietético de la almendra suministrada en forma de horchata a los enfermos.

Las experiencias realizadas por el mencionado doctor aconsejan el empleo de la horchata de almendra en varias enfermedades, sobre todo en casos de intolerancia de leche cuando se utiliza esta como único alimento.

El señor Sandoval ha tenido la atención de remitirnos un ejemplar del citado opusculo que agradecemos.

El juzgado ha descubierto al autor del crimen de Villarejo

23, a las 5 t. Cuenca.—Ha regresado a esta ciudad el juzgado que marchó a Villarejo con objeto de tomar declaración a los testigos del crimen cometido ayer.

Después de varias investigaciones se ha logrado descubrir al autor. Se llama Elías Serna.

También se sabe que el criminal entró por una ventana de la cuadra, donde esperó que entraran Eusebia y Román. Allí estuvo hasta las seis de la mañana, hora en que entraron. Elías disparó sobre ellos un revólver y una escopeta.

Ya en el suelo, dió a la mujer catorce puñaladas y dos porrazos en la cabeza con un legón. Cometido el crimen el autor se dió a la fuga por el mismo sitio por el que entró. El Juzgado tomó declaración a veintidós testigos. Elías cometió el asesinato para vengarse del matrimonio. Este le había denunciado por disparos y lesiones, por cuyo delito había sido condenado. El criminal se dió a la fuga, internándose en los montes. La guardia civil le sigue de cerca.

El convenio con Portugal

23, a las 5 t. Madrid.—En el Gabinete de Censura han facilitado una nota dando cuenta de haber quedado resuelto con Portugal la cuestión del aprovechamiento de los saltos del Duero.

CABO DE PALOS

En casa de los distinguidos señores de Quítez ha tenido lugar una brillante fiesta...

LA UNION

La habilitación de la Escuela del Trabajo en nuestro Liceo de Obreros...

De La Unión, pasan el verano en Cabo de Palos las distinguidas familias...

Tuvimos el honor de saludar en esta a la bellísima y prestigiosa escritora...

La banda de la Cruz Roja, ha dado otro interesante concierto en la playa de Los Alcázares.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta al culto ingeniero residente en Cuevas...

Regresó a La Palma la niña Isabelita Loreca...

ALICANTE

El sol agostino de este cielo alicantino—cielo de musulmán paraiso—torna la ciudad en asena de oro...

Nuestras bañistas, con la gracia de sus carnales moribundos semejantes a las Woglandas...

Los bañeríos avanzan el maderamen de sus espolones en el lido...

La playa alicantina, en esta hora del mediodía, es digna del pincel de aquel gran artista valenciano...

A la orilla unas hileras de palmeras en alineación perfecta elevan sus verdes penachos al cielo...

su manera, que este nuestro humador progreso quiere elevar a las ignotas alturas...

El sol llega al cenit. En el Instituto mareográfico anotan la hora solar, exacta...

ALMORAZ

En las tertulias de los bares, cafés y casino, que, muy en breve comenzarán los trabajos para la construcción de una plaza de toros...

Tras penosa y larga enfermedad ha dejado de existir la bondadosa señora doña Asunción Baeza Pérez...

De su veraneo en Aguas de Busueta ha regresado a esta por unos días el acudalado propietario y abogado don Mariano Cortes...

PORTMAN

Han actuado en este campo el equipo seleccionado del Levante F. C. de La Unión formado por Fructos, Galindo, Paulino, Bosales, Zamora, Sánchez, Victoria, Márquez, Cabezas, Ojeda y Campes...

En el segundo tiempo con buenos juegos La Unión 1 y Portman 2 muy enfilados y muy limpios.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta aunque por breve tiempo, al médico de La Palma don Andrés Romero...

político don José y prima doña Teodora Martiáez, han venido a pasar la tarde en Villa Florentina...

LORCA

Lorca es una población de 75.000 habitantes y por consiguiente, merece otra clase de servicios de comunicación a los que en la actualidad tiene.

De este servicio nada nuevo tenemos que decir, todos sabemos que en general es pésimo...

Esto es lo mejor que tenemos aquí en cuanto al servicio urbano se refiere y es seguro que en todos los pueblos que disfrutan de teléfonos no haya tan admirable organización.

No podemos decir igual del servicio interurbano, puesto que, muchas veces hemos tenido que desistír de celebrar la conferencia de Prensa por el pésimo estado de las líneas.

En cuanto al abono del teléfono urbano, hemos de consignar que hemos sufrido una desproporción, pues cuando nos enteramos que una compañía extranjera se quedaba con los teléfonos...

Por todo cuanto decimos de correos, telegramas y teléfonos, queda demostrado que se impone una verdadera reorganización de todos los servicios y muy especialmente la permanencia de las estaciones telefónica y telefónica, pues no hay derecho a que un pueblo de la importancia de Lorca, quede sin comunicación con el resto de España como hoy ocurre.

Se encuentra muy mejorada de la enfermedad que viene padeciendo en Aguas, donde se halla de veraneo, la joven esposa de nuestro buen amigo don José María Mingot.

CARTAGENA

La bandera de combate al "Contramaestre Casado" Esta mañana a las diez y media,

como estaba anunciado, se le ha hecho entrega de la bandera de combate que regalan por suscripción popular los cuerpos subalternos de la Armada al transporte de guerra "Contramaestre Casado".

Al acto, que ha revestido extraordinaria importancia, han asistido el excelentísimo señor capitán general del Departamento, comisio nes de todos los cuerpos del Ejército y Armada, autoridades civiles, militares y eclesiásticas, Prensa y distinguidas personalidades.

Después del mismo se celebró un lunch, desfilando seguidamente las fuerzas de Infantería de Marina y Marina que han asistido al acto.

ELCHE

Las iluminaciones —¡Hola, García! ¿Ya estás de vuelta? —Aquí me tienes después de seis días de zaramelo continuo.

—¿Y qué?... ¿Qué me cuentas de todo lo que has visto? —Que esa gente ilicita sabe entenderlo: ha celebrado unas fiestas que para sí las quisieran muchas capitales de provincia.

—Pues verás. Cuando llegué a Elche me encontré agradablemente sorprendido con una iluminación fantástica. La calle Canalejas (vulgo Corredora) se hallaba en su totalidad adornada con guirnaldas de verdes hojas por entre las que asomaban sus lindas cabeceitas preciosas bombillas de variados colores simulando flores esplendorosas de un jardín ideal.

No puedes darte cuenta de la sensación inefable que me produjo la bella perspectiva de este dilatado salón. La bóveda caprichosa de este irisado firmamento cobijando a un sinnúmero de luceros, a una más hermosa, me hizo pensar en las delicias del Paraíso prometidas por Mahoma a sus secuaces...

—Muy bien, chico, muy bien. ¡Viva el Mahometismo! —¡Cállate y no seas tonto! ¡Aún falta lo mejor.

—¿Mejor aún que el Paraíso? —Mejor aún: la Gloria. —Hombre, sí; me han hablado de la fachada del Ayuntamiento...

miento que también presentaba un aspecto... —Aspecto de seriedad; pero no de buen gusto ni de originalidad. La línea recta se prodigaba que era un contenido y las bombillas eran todas blancas.

—¿Entonces dónde estaba la Gloria? —En la Gloria; es decir en una gloria pequeña, como para poco; pues son pocos, desgraciadamente, los espíritus cultivados que saben chupar por sus poros los encantos de una obra de arte.

—¡Bravo!... Hablas como un literato: eres todo un poeta. —Es el contagio, chico. En aquella ciudad todos se sienten poetas y literatos.

—Pero ¿qué te has olvidado de hablar de las iluminaciones particulares. —No me quites el buen gusto de la boca.

—¿Pero es que nadie Numina por allí ni aún los balnearios? —Sí; se iluminan algunos; pero al estilo del año de la Nanita. —¿Y las sociedades?... ¿los casinos...?

—No hacen nada en ese sentido. ¡Cuesta mucho el fluido eléctrico!... Pero todo se debe perdonar en gracia al derroche de arte de la sin par Gloria y al mágico Salón de Abderraman, gloria del nombre ilustre de Canalejas.

Y como creo que por hoy hemos hablado bastante, permite que me despida hasta mañana en que pasaré por tu casa y seguiré contándote mis pobres impresiones. —Baldomero López Arias.

20 agosto de 1927

Publicaciones

Obras de Antonio Sacristán y Zabala CATEDRÁTICO Teorías de contabilidad general y de Administración privada 2.ª Edición, 14 pesetas.

COMERCIO Y COMERCIANTES

de reciente publicación, defensa brillante de los comerciantes y de gran utilidad. —5 pesetas. Editorial Pueyo. —Arenal, 6 y librerías.

El nuevo delegado de Hacienda de esta provincia, don Francisco Reynol Garrigo, nos comunica en atento besalamano haber tomado posesión de su importante cargo.

Mucho celebraremos, que como en La Coruña, conquiste el afecto general, siendo su actuación, por su reconocida competencia, extraordinariamente encomiada.

Los juegos florales

Trabajos recibidos para la Flor Natural El día 20 se cerró el plazo para la admisión de trabajos a la Flor natural de los Juegos Florales que organiza la Asociación de redactores de la Prensa diaria local.

Se han recibido cincuenta y ocho composiciones, que ostentan los siguientes temas: «Como lo siento.—Amor sublime.—La intensamente amada.—La huertana.—Patria Fe y Amor.—El Cruzado.—¿Qué es el amor?—Murió en el cautiverio.—La campana de mi aldea.—Aún vive el loco genial.—Omnia juram.—Colón.—Miguitas.—Tú y yo.—Y árbitro de todos.—Dios.—América española.—Ora y canta.—Por la fábula castellana.—Todo por tí, madre mía.—Cleofé.—Ilusión—tenacidad.—Sueño y quimera.—Trabajo.—Abandono (desechado por ir firmado).—Mulier.—La muerte no es el fin: es el principio.—Murcia—Argentina.—Hace ya mucho tiempo.—Fuente de amor.—Fervor lírico.—La gota de agua.—De gente en gente.—En pos.—Tengo una canseral.—Un tema eterno.—Traslumbre.—Justicia.—Nautis.—Feuchin.—Ansiedad.—En la huerta.—Hacia el sol.—Castellana.—El poeta negro.—Salutación, canto y despedida.—Soñado paraiso.—Envío.—Amarilis.—El corazón manda.—Amor del siglo?—Y no volverás más.—Y muy antiguo y muy moderno.—Duermes.—Aurora Alfa.—Florilegio.—El amor es un ala del genio.—Pegaso.»

Para la admisión de trabajos a los demás temas, se cerrará el plazo conforme a lo anunciado el día 31.

Han sido ejecutados los anarquistas Saco y Banceti 23, a las 5 t. Boston.—Esta mañana fueron ejecutados los anarquistas Saco y Banceti. El primero fué ejecutado a las 12-19 y el segundo a las 12-26.

La petición de destino de los jueces Madrid.—La «Gaceta» publica una disposición ordenando queden en suspenso todas las peticiones de destinos de los jueces hasta el día primero de Septiembre.

FOLLETIN DE «EL LIBERAL» (19) Los ladrones del Gran Mundo El Sacrificio de Juana POR RONSONDU TERRAIL (Propiedad de la Casa Editorial Maucci) El jardinero y su mujer, jóvenes recién casados, estaban aguardando la visita de la nueva dueña.

«Efecto, el nombre de Ludovico asonaba en los labios de Juana. —¡Oh!—pensaba,—podré devolver los treinta mil francos al buen hombre Ramel y reclamarle a Ludovico. A las veinticuatro horas no habia regresado Juana ni Catalina Mickloff a Paris. Se acostaron al despuntar el día Juana sintió fiebre durante algunas horas, pero la fatiga, la emoción triunfaron de sus nervios, y acabó por dormirse soñando en Ludovico: no se levantó hasta muy avanzada la tarde. Y entonces comenzó otra vez los festejos. Quiso ver de día lo que contempló a la luz de la luna y al resplandor de las antorchas. El día pasó, y al volver la noche, Juana preguntó a la gran señora, que era ya su amiga: —¿Nos volvemos a Paris? —Hoy no. —¡Oh!—suspiró Juana. —¿No estamos bien aquí? —Sí, cierto; esto es un paraiso; pero... —¿Pero pensáis en Ludovico? Juana suspiró. —Podéis escribirle e invitarle a que os visite en vuestro castillo, mi linda castellana. Juana hizo una exclamación de alegría. Catalina la dió un beso en la frente. —¿Sabes lo que podemos hacer? —Decid, señora.

—Pasaremos ocho días aquí, y esperamos a tu enamorado. —¿Cuánto tal que venga! —¿No me has dicho que su matrimonio estaba roto? —Así debe de ser. —¡Él vendrá, escribele. Juana escribió la carta siguiente. —«Mi buen amigo: —Supongo que habrás sobrellevado filosóficamente el golpe terrible. —Segura estoy de que a estas horas piensas en mí y te dices: «Mi Juana es una buena muchacha que me ha salvado, y yo me arrearía muy bien con su cariño si me atreviese». —Pues bien, querido, te permito tal osadía, y verás que una dicha no viene nunca sola. —Desde hace veinticuatro horas no soy yo la pobre Juana que has conocido y que se veía apurada para complacer a sus acreedores. —Soy una mujer opulenta; poseo un castillo y quince mil libras de renta, y si quieres volver a mis brazos, ya no te costará dinero, ni contraerás deudas, y devolveremos a tu padre los treinta mil francos para taparle la boca. —Bueno, veo que francis el entrecejo, señor. —¿Por qué? —¡Ah, comprendo! No sabes de dónde procede esta fortuna, y estás celoso. —Pues no eres razonable. El ruso, el conde K... quien nunca, ¡pobre hombre! me ha besado ni aun la punta de los dedos, me deja un recuerdo al morir. —Si no eres el último de los hombres, tomarás en seguida el tren de Lyon, línea de Montargis, te de-

trás en la estación de Menney y me encontrarás. —Tu Juana que te adora, hombre ingrato. Concluida la carta, murmuró aúo: —¡Falta que venga! XXI El mismo postillón que las había conducido se encargó de la carta de Juana, pues partía en dirección a Paris con varios encargos de la princesa. Tenía también el encargo de pasar por la calle Auber, ver a Luciana que debía estar muy inquieta, y darle orden de unirse a su señora. El segundo día pasó para Juana como el primero, en un verdadero encanto. Tenía un castillo y dinero, y una gran señora la honraba con su amistad. Si Ludovico volvía, ¿qué más podía pedir? Su teatro le dejaba por ahora vagar; había acabado el invierno y la primavera se aproximaba. Y el aire era tibio y el sol caliente. —Si llega tu Ludovico—dijo la princesa, le esperaremos. —Es mi deseo—dijo Juana. Luego apareció su camarera. —Llevaba un billete. El billete decía así.

«Señorita Juana: —Excúzame si me tomo la libertad de escribirle. —Pero lo sabía, yo soy el fiel servidor del señor Ludovico Ramel, y quien tiene la costumbre de llevarle las cartas por las mañanas, entrando en su cámara. —Yo he reconocido la letra de vuestra carta, que un hombre extrañamente vestido, vino a traerme, y me tomo la libertad de responderos por mi amo, que está ausente por quince días. —El señor Ludovico no está en Paris; pero yo haré pasar vuestra apreciable carta a su correo. —Mma. Ramel sabe la dirección y le escribe todos los días. —Mr. Ludovico ha partido hace dos días, con su señor padre, para Normandía, donde su señor padre tiene propiedades. —Yo creo que se ha roto su matrimonio. —(Ayuda de cámara de M. Ludovico Ramel.) Juana quedó aborta. Mostró el contenido a la princesa Mickloff, y ésta le dijo: —Y bien; ¿debes estar contenta! —¡Ah, es que es muy largo quince días! —¡Bah, los pasaremos aquí!... —Sí, señora. —Y yo estaré contigo. Juana elevó sobre la princesa una mirada de gratitud. Catalina le tomó la mano y dijo: —Tú me has hecho las confidencias... quiero decirte las mías. —¡Ah!—dijo Juana. —Y bien, señorita—prosiguió la gran dama en un

La vida en Madrid

La prueba del «Heraldo» 23, a las 12 n.

Madrid.—«La artista desconocida», continúa publicando en el «Heraldo», sus impresiones sobre la prueba periodístico-deportiva organizada por dicho periódico Madrid-San Sebastián y regreso.

Esta noche publica dicho periódico varias fotografías de la prueba y el retrato más reciente de Belmonte.

«La artista desconocida» publica en sus impresiones de esta noche una conversación que el fotógrafo Walker obtuvo por indicación suya con los espadas que tomaron parte en la corrida de San Sebastián.

El diálogo se desarrolló en la siguiente manera.

Walker le preguntó a Belmonte: ¿Qué impresión siente usted mientras lo visten para salir a la plaza? Juan Belmonte contestó sencillamente que sentía mucho miedo.

Walker le preguntó entonces que cuánto daría por quedar bien en todas las corridas en que tomara parte, contestándole Belmonte, que un diez por ciento de lo que gana.

Como Walker le dijera que eso era poco y que lo menos que debía dar era el tanto por ciento con que la reventa grava la localidad, Belmonte dijo que admitía ese veinte por ciento, pero nada más.

Interrogado sobre lo mismo Cayetano, dijo que solo le preocupaba, mientras se vestía, cómo saldrían los toros que iba a lidiar.

Villalta, dijo que mientras se viste está muy nervioso deseando que comience la corrida cuanto antes.

Añadió que por quedar bien en todas las demás corridas, daría sueldo entero y mil pesetas más porque todos los toros que le correspondían, resultarían bravos.

«El Herald» ha prorrogado hasta el jueves el plazo de admisión de boletines con el nombre de la «artista desconocida».

Una nota

En el gobierno civil se ha facilitado una nota acerca del t. de la Instrucción Sanitaria.

Sobre un robo de joyas

Haecé algún tiempo, el joyero de Bilbao don José Semperes, fué robado en su establecimiento.

Los ladrones se llevaron joyas por valor de 70.000 pesetas, y dado conocimiento del hecho a la policía, ésta practicó las oportunas indagaciones, recuperando alhajas de las robadas, por un valor de 7.800 pesetas y deteniendo como autores del robo a tres individuos, dos de los cuales fueron condenados

como autores a cuatro y tres años de prisión respectivamente y el otro, llamado Julián Lledó, a dos meses de cárcel, como encubridor.

Después de estos, el señor Samperes, recibió una carta de los detenidos en la que le manifestaban que el resto de las alhajas robadas, las tenía Lledó que ya había sido puesto en libertad y las guardaba en su casa.

En vista de esto, el señor Samperes vino a Madrid, presentándose en el domicilio de Lledó a quien mostró la carta y pidió la devolución de las alhajas.

Como Julián, dijo desconocer el asunto de que le hablaban, el joyero lo denunció nuevamente.

La policía, en vista de la denuncia, se presentó en el domicilio de Julián Lledó, practicando un reconocimiento que resultó infructuoso. Únicamente se encontró una ganza con las iniciales J. S. en la que parece que los ladrones se llevaron las alhajas robadas.

También se encontró una carta en la que se hace referencia a la necesidad de que Lledó alquilar una caja fuerte en algún Banco para guardar determinados objetos.

La policía ha detenido a Antonio Hierba, de setenta años, y a Rosa Sala, de cuarenta y nueve, amante de Lledó, que vivían con éste en dicha casa.

Estado del «Barquero»

«El Herald» dice en su número de esta noche, que su redactor taurino don Angel Casmaño «El Barquero» ha experimentado en su enfermedad sensible mejoría, lo cual comunica para satisfacción de sus lectores.

De Marruecos

Nuevo modelo de hidroavión 23, a las 12 n.

Melilla.—Hoy se han efectuado las pruebas de un nuevo modelo de hidroavión, inventado por el capitán aviador don José Canete, que formó parte de la escuadrilla «Atlántida».

Se trata de una hidroavión motora, que ha sido bautizada por su inventor con el nombre de «Pirata».

En el vuelo de prueba la tripulación los aviadores señores Martínez y Merino y el inventor.

El aparato se elevó, efectuando diversas evoluciones con gran seguridad.

Al amarar sufrió una pequeña avería, la cual fué reparada rápidamente.

El señor Canete está recibiendo muchas felicitaciones por su invento.

Varias noticias

Villa-Sanjurjo.—En el guarda-

costas «Xauen» ha salido para Río Martín el coronel jefe del Tercio.

—Continúan con gran actividad los trabajos de construcción de pabellones para alojamiento en invierno de las tropas.

—Se ha vacunado contra el tifus a casi toda la población, así como a muchos moros de Beni-Urriagué y Boaya.

Noticias del extranjero

23, a las 3 t.

Lisboa.—En el Palacio de las Necesidades se ha celebrado el cambio de documentos sobre el aprovechamiento de los saltos del Duero en su tramo internacional, entre el ministro de Estado portugués y el embajador de España.

La actualidad política

En el ministerio de Marina 23, a las 3 t.

Madrid.—Esta mañana estuvo en el ministerio de Marina don Ventura Morales, vocal de la Junta consultiva de navegación con objeto de hablarle al ministro de asuntos relacionados con el paro de varios trabajadores del mar.

En el ministerio de Fomento Madrid.—El ministro de Fomento ha recibido esta mañana varias visitas, entre ellas una comisión del Sindicato minero de Cartagena.

En el Ministerio de Estado Madrid.—En el Ministerio de Estado estuvo esta mañana el embajador de Alemania conversando largo rato con el ministro.

Combinación judicial

Madrid.—Hoy se ha firmado una nueva combinación judicial. Afecta a Cazarla, Mancha Real y Puebla de Sanabria.

A Tetuán Madrid.—Ha marchado a Tetuán el delegado general de la Alta Comisaría, señor Saavedra.

LA FIESTA TAURINA

Corrida suspendida 23, a las 12 n.

Bilbao.—Por haber llovido incesantemente durante todo el día, ha sido suspendida la corrida anunciada para hoy.

El cartel lo formaban Márquez, Agüero y Félix Rodríguez, y el ganado, de Parladé.

Una novillada

Jaén.—En Labiete se ha celebrado la corrida de feria con gran animación.

En ella se ha lidiado ganado de Romualdo Jiménez, que resultó bravo.

Gitanillo de Triana tuvo una gran tarde.

Con la capa toreó superiormente, tanto por lo artista de su labor, como por lo ceñido de los lances. Hizo también quites estupendos en colocación y oporunidad.

Comisión para un Congreso antituberculoso

Madrid.—Han sido nombrados representantes de España en el Congreso antituberculoso que se celebrará en Buenos Aires don Jaime Ferrán, don Antonio Martínez Gardán y don Juan Vila.

Reparación de fuerzas

Madrid.—Ha sido firmada la orden de reparación de fuerzas de los regimientos del Rey, Extremadura, Soria, Guadalajara, Castilla, Bailén, Constitución, Reina, Princesa, Isabel II y otros.

Reunión del Sindicato minero

Oviedo.—El Sindicato minero de esta ciudad ha acordado en-

viar representantes a la reunión que se celebrará en Santander el día 24.

El verano de los ministros

23, o las 12 n.

Madrid.—Mañana regresará a la corte, dando por terminado su verano, el ministro de Hacienda.

El Consejo del jueves

Madrid.—Se ha confirmado que el próximo jueves se celebrará un nuevo Consejo de ministros.

El Alto Comisario

Madrid.—El periódico «Informaciones» dice en su número de esta noche, que el Alto Comisario de España en Marruecos empleará estos días de descanso en Madrid, para celebrar extensas conversaciones con el presidente del Consejo y con el ministro de la Guerra.

Añade dicho periódico que cuando, dentro de poco tiempo, vuelva el general Sanjurjo a la península, será llegado el tiempo de hacer indicaciones acerca de su deseo de quedarse definitivamente en España.

Un obsequio al teniente coronel Varela

San Fernando.—El teniente coronel Varela ha sido obsequiado con una comida por uno de sus profesores de la Escuela de Toledo.

Un accidente de automóvil

Castellón.—En la carretera de Benicasin, un automóvil guiado por una señorita, hija de don Ricardo Carrero, chocó con una camioneta.

A consecuencia del choque, la señorita resultó con heridas y conmoción cerebral.

Detención de un asesino

23, a las 12 n.

Cuenca.—Después de activas pesquisas, la guardia civil ha conseguido detener en una cueva del Millar del Horro, al autor del asesinato descubierto ayer en Villareja, donde se encontró degollado en su domicilio a un matrimonio.

El detenido ha sido entregado al Juzgado.

Sobre un vuelo

San Sebastián.—De regreso de Londres, han llegado los aviadores señores Gallarza y Ruiz de Alda.

Vienen muy satisfechos del resultado de su viaje, pues las gestiones que durante él han realizado, han resuelto algunas dificultades de carácter técnico que se les ofrecían en su proyectado viaje alrededor del mundo.

El teniente Ruiz de Alda ha marchado a Estella, donde permanecerá unos días con sus familiares, y el comandante Gallarza ha salido para Madrid.

El campeonato de «water-polo»

Bilbao.—Hoy se ha celebrado el partido final del campeonato nacional de «water polo».

Lo jugaron el equipo del Club Nacional de Barcelona y el del Arenal de Bilbao.

Vencieron los catalanes por 5 a 1.

Muere carbonizada

Cáceres.—En el pueblo de Guijo de Santa Bárbara, un formidable incendio redujo completamente cenizas una casa, causando daños de consideración en las inmediatas.

En la casa siniestrada vivían Calixta Castañares y sus hijas Feliciano y Herminia.

Esta última no pudo huir a tiempo, pereciendo carbonizada por las llamas.

El señor Sánchez Guerra

Oviedo.—Dentro de breves días llegará a Asturias el expresidente del Consejo de ministros, señor Sánchez Guerra, invitado por el marqués de Aledo para pasar una temporada en Rivasdeella.

El señor Sánchez Guerra realizará excursiones a la cueva de Covadonga y otros puntos.

Hará una visita de carácter particular al expresidente del Congreso don Melquíades Álvarez.

El día 12 de Septiembre asistirá a la boda de don José Barroso.

Dispensario Antituberculoso DE LA TRINIDAD

Plaza de la Trinidad, 21, Murcia

Enfermedades del pecho.—Doctor José Carrillo Lozano.—Lunes, miércoles y viernes, de 5 a 6.

Garganta, nariz y oído.—Doctor Angel Martín Fernández.—Lunes, miércoles y viernes, de 5 a 6.

Enfermedades de los niños.—Dr. Amalio F. Delgado de la Peña.—Martes, jueves y sábados, de 3 a 5.

Cirugía general.—Dr. Francisco Montijano Buendía.—Martes, jueves y sábados, de 4 a 5.

Enfermería visitadora.—Señorita Fuensanta Escalante.

Lo que pasa en provincias

23, a las 3 t.

San Sebastián.—Ha terminado el concurso de baile de las cien horas.

Llegó hasta el final, obteniendo el título de campeón el bailarín Carlos Nicolás.

Este desarrolló una energía, durante las cien horas, capaz de cubrir unos cuatrocientos noventa y cinco kilómetros.

Detención del autor de un crimen

Tenerife.—La policía ha detenido en Candelario a un sujeto llamado Manuel Bello, el cual mató en el año 1907 a un hombre en el mencionado pueblo.

Después de cometido el delito, Manuel pudo fugarse a Buenos Aires donde vivía.

Desde allí mandaba dinero todos los meses a su madre y a un hermano paralítico.

Hace unos días regresó al pueblo creyendo que nada tenía que ver con él la justicia, por haber transcurrido ya muchos años, pero un hermano de la víctima lo denunció, siendo detenido por la policía.

Acroplano con averías

Aguilas.—Una barcaza del puerto de esta ciudad ha remolcado al avión S. 3, de Los Alcázaros que cayó al mar con averías en el motor.

El piloto resultó ileso.

Un accidente de avión

Melilla.—La Real Sociedad Deportiva Melillense ha recibido un telegrama del guardamonte internacional Ricardo Zamora, que actualmente se encuentra en Málaga, en el que este pide tres mil pesetas por defender en un partido la portería del equipo de dicha sociedad, y que el partido habría de celebrarse el sábado.

Parece ser que no se aceptarían las condiciones que indica Zamora, y que por lo tanto éste no actuará en Melilla.

Voto de confianza a un alcalde

Cádiz.—Se ha celebrado una manifestación ciudadana como demostración del voto de confianza que los habitantes de esta ciudad otorgan a su alcalde don Ramón Carranza, marqués de Villapareda.

En la plaza de Isabel II, se congregaron millares de personas, que ordenadamente se dirigieron al ayuntamiento, vitoreando al alcalde.

Ante las aclamaciones de la muchedumbre, el alcalde se vio obligado a salir al balcón central del Ayuntamiento, desde donde dirigió al pueblo un discurso, de elevados y patrióticos términos, en el que manifestó que agradecía la confianza que en él se depositaba, y que continuaría al frente del Ayuntamiento para continuar laborando por el progreso y prosperidad de Cádiz.

Estas palabras del señor Carranza causaron gran satisfacción entre el pueblo, que volvió a aclamarle entusiastamente.

ULTIMA HORA

El rey a Barcelona 24, a las 3 md.

Barcelona.—Un periódico de la noche publica la noticia de que don Alfonso vendrá a Barcelona en el próximo Octubre.

Con tal motivo se celebrará en esta una gran fiesta militar.

El aeropuerto de Alicante

Alicante.—El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que el general Soriano, que vino a estudiar el emplazamiento de un aeropuerto en Alicante, manifestó, después de la visita que hizo a los lugares que para ello se habían escogido, que resultaría uno de los mejores de España, pues Alicante tenía para ello una disposición especial por encontrarse dentro de la mayor parte de las rutas aéreas internacionales.

El aeropuerto se instalará junto al aeródromo Latecoere en el Llano de los Angeles, y a su lado os fácil que se construya un taller para reparación de aparatos.

Lo que pide Zamora

Melilla.—La Real Sociedad Deportiva Melillense ha recibido un telegrama del guardamonte internacional Ricardo Zamora, que actualmente se encuentra en Málaga, en el que este pide tres mil pesetas por defender en un partido la portería del equipo de dicha sociedad, y que el partido habría de celebrarse el sábado.

Parece ser que no se aceptarían las condiciones que indica Zamora, y que por lo tanto éste no actuará en Melilla.

Voto de confianza a un alcalde

Cádiz.—Se ha celebrado una manifestación ciudadana como demostración del voto de confianza que los habitantes de esta ciudad otorgan a su alcalde don Ramón Carranza, marqués de Villapareda.

En la plaza de Isabel II, se congregaron millares de personas, que ordenadamente se dirigieron al ayuntamiento, vitoreando al alcalde.

Ante las aclamaciones de la muchedumbre, el alcalde se vio obligado a salir al balcón central del Ayuntamiento, desde donde dirigió al pueblo un discurso, de elevados y patrióticos términos, en el que manifestó que agradecía la confianza que en él se depositaba, y que continuaría al frente del Ayuntamiento para continuar laborando por el progreso y prosperidad de Cádiz.

Estas palabras del señor Carranza causaron gran satisfacción entre el pueblo, que volvió a aclamarle entusiastamente.

Rendición de un revolucionario

Managua.—Una comisión de oficiales de Marina se trasladará de Cocotán a Somoto, donde tiene instalado su cuartel general Carlos Salgado, antiguo revolucionario, para recoger las armas y municiones que éste tiene allí, pues ha comunicado que no haría más labor de obstrucción y entregaría todo su armamento, siempre que el Gobierno garantizase su seguridad y la de sus partidarios.

Intercambio artístico

Bruselas.—El ministro belga Huymans, que ha regresado de España, ha manifestado que durante su estancia en dicha nación acordó con un grupo de pintores españoles la organización de una exposición artística española, y que luego se celebrará en España otra de arte belga.

Socialistas detenidos

Berlin.—Un tren en el que viajaban 450 nacionalistas socialistas que regresaban del congreso que se había celebrado en Nuremberg, fué detenido en las inmediaciones de esta capital por la policía.

Los agentes registraron todos los vagones y equipajes, incautándose de bastantes armas.

Los viajeros fueron después conducidos a la Prefectura de policía, donde serán nuevamente registrados para ver si llevan en regla sus tarjetas de identidad y se les practicará otro chequeo para desposeerlos de todas las armas.

SARNA

se cura cómodamente en 10 minutos sin baño, con el Sulfureto Caballero

De venta en farmacias y droguerías.

SOMBREROS PAJA BARATOS COMO NADE.—Belmar

DOCTOR LOPEZ CAMPELO

del Instituto Rubio de Madrid, enfermedades del ESTOMAGO, INTESTINOS e HIGADO, en Alicante, San Fernando, 67, de 9 a 12 y de 3 a 8

Suscribese a EL LIBERAL

2 pta. al mes

CARTELERIA

Cine Popular.—Cine perm a-ente.

Accidente de aviación

22, a las 12 n.

Barcelona.—Comunican de Palamos, que un hidroavión perteneciente a la compañía Latecoere, que realizaba un vuelo de ensayo para prueba de la línea regular de Marsella a Argel, que dicha compañía pisen su establecer, sufrió la rotura de la hélice en pleno vuelo, viéndose obligado el piloto a amarrar en dicha playa.

El amarraje resultó feliz, y el aviator no sufrió daño alguno.

El cisma futbolístico

22, a las 12 n.

Gijón.—Ha celebrado reunión la Federación Regional de Clubs de Fútbol.

En ella se acordó mantener el veto contra don Luciano Urquijo.

Este señor, en su reciente visita al Sporting de Gijón, presentó un documento en el que se solicitaba que se le pusiera el veto y se le destituyera de su cargo al presidente de dicha sociedad, señor Sanmartín, por considerar que gestión como tal resultaba perjudicial para lo misma.

El delegado del Sporting en la Federación, ha anunciado, oficialmente, su rotura de la misma.

También ha anunciado dicha Sociedad, que no participará en el campeonato regional.



Las hormigas destruyen

¡Qué molesto es ver hormigas en la comida! Esto ocurre fácilmente si una sola entra en vuestra casa. Cuando una hormiga encuentra un depósito de provisiones, vuelve a su nido, da cuenta de su hallazgo y la invasión es inminente.

Hay hormigas que devoran los alimentos y hormigas que estropean los muebles. Pocas cosas son más horribles que ver la casa llena de hormigas por todas partes. Felizmente hay un medio eficaz para evitar esto: el FLIT.

Pulverizando el FLIT se limpia la casa en pocos momentos de los insectos que traen las enfermedades: mosquitos, moscas, chinches, cucarachas, hormigas y pulgas. Penetra en las rendijas donde se esconden y crían los insectos, destruyéndolos con sus huevos. El FLIT pulverizado mata las polillas y sus gusanos que destruyen la ropa. En extensas pruebas quedó demostrado que el FLIT pulverizado no mancha los tejidos más delicados.

El FLIT es limpio y fácil de usar; mata los insectos y es inofensivo para las personas. De venta en todas partes.

Por mayor: BUSQUETS HERMANOS y C.ª, Cortes, 587, Barcelona

Sucursales: Madrid, Sevilla, Bilbao, Valencia, Gijón, Vigo



Lo que pasa en provincias

23, a las 3 t.

San Sebastián.—Ha terminado el concurso de baile de las cien horas.

Llegó hasta el final, obteniendo el título de campeón el bailarín Carlos Nicolás.

Noticias del extranjero

22, a las 12 n.

Nances.—Hoy se ha inaugurado el Congreso general de las nacionalidades en minoría.

La presidencia del mismo lo ha ocupado el diputado eslovaco en la Cámara italiana doctor Wilson, el cual, en el discurso de la inauguración ha manifestado que el problema de las nacionalidades en minoría, puede constituir un gran peligro para la paz de Europa si no sabe resolverse a tiempo y acertadamente.

ESTREMIENTO

El Mejor Remedio El Más Comodo El Más Económico

VERDADEROS GRANOS DE SALUD del D'FRANCK

DE VENTA EN TODAS FARMACIAS

A. TRONCIN J. HUMBERT, 59, Rue Nollé PARIS

MUEBLES S. GUIJARRO, Freneria, 31

(con entrada por el Arenal, frente al Puente viejo)

Grandes existencias, nuevos estilos.—Interesa ver Precios y const. ucción.—Sillerías y sillones médula, junco y mimbre, BARRISIMOS.—Esta casa no tiene Agentes.

Es preciso en la convalecencia

vigorizar el organismo mediante un tónico que devuelve a la sangre sus glóbulos rojos, tonifique el sistema nervioso, vigorice los centros sensibles y levante al enfermo de su postración.

Estas virtudes curativas las posee en grado máximo el poderoso reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Cerna de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. Es reputado el mejor y más económico porque contiene mayor cantidad de Jarabe. Rechazad imitaciones.

VIDA RELIGIOSA
Santoral.—Día 24 de Agosto de 1927.—San Bartolomé, apóstol; San Patricio y Santa Aurea.
La Misa y oficio divino de San Bartolomé, apóstol, con rito doble segunda clase y color encarnado.
Vela y Alumbrado.—Día 24: En San Bartolomé.—Día 25: En Santa Clara.

T.S.H.

Programa de hoy 24 de Agosto

Emisoras de la Unión Radio
MADRID
E.A.J. 7 375 m. 1 1/2 kw. 800 kiloc.
11.45

Emisión de mediodía
Nota de sintonía.—Calendario astronómico.—Santoral.—Informaciones prácticas.—Notas del día.—12.0. Campañas de Gobernación.—Cotizaciones de Bolsa.—Intermedio.—Noticias de Prensa.—Primeras noticias meteorológicas.—12.15. Señales horarias.—Cierre de la Estación.
14.0 a 15.30.

Sobremesa

Luis Villa (violoncelista).
Orquesta Artys.
La orquesta: «El puñal de rosas» (fantasía), Chapí. Boletín meteorológico. Información teatral. La orquesta: «Allegretto de la Sinfonía», Beethoven. «La plus que lente» (vals), Debussy. «Gavota en re menor», Bach. Luis Villa: «Ave María», Schubert. «Taramella», Popper. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «El huésped del Sevillano» (fantasía), Guerrero. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la Agencia Febus. La orquesta: «Mallorca» (baleares), Albéniz.
19.0

Programa variado

Monna Lissa (cancionista).
Ricardo Fernández (El D ra) (cantador).
Dámaso Martín (guitarrista).
Sexteto de la Estación.
Campañas de Gobernación. Señal horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa.
El sexteto: «Leonora» (obertura número 3), Beethoven.
«Romanza», Svendsen.
«Danza húngara» Brahms.
Ricardo Fernández: Cante flamenco, acompañado a la guitarra por Dámaso Martín.
El sexteto: «La tempestad» (fantasía) Chapí.
Monna Lissa: «Ley de raza» Font de Anta. «Flor de te» Martínez Abades. «El kiss me» Anfí.
El sexteto: «Peer Gynt (1.ª suite) Grieg.
a) La mañana
b) La muerte de Ase.
c) Danzo de Anitra.
d) En la caverna del rey de las montañas.
Ricardo Fernández: Cante flamenco, acompañado a la guitarra por Dámaso Martín.
El sexteto: «El sobre verde» Guerrero.
a) chotis.
b) Pasacalle.
c) Tangolito.
d) Charleston.
Monna Lissa: «Organo de la tarde» Castillo. «Nonjita» Guerrero.
El sexteto: «La flor del pazo» (fado y pasodoble), C. del Campo y Fornis.
Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «El Debate». 0.30.—Cierre de la Estación.

Pequeños sucesos

Encarnación Lozano Alcázar, de 18 años, fué curada en la Casa de Socorro, de una herida que se produjo al clavarse una aguja en la palma de la mano derecha, de carácter leve.
—El anciano Antonio Sánchez Guirao, fué curado de una herida contusa en la mano derecha y pómulo del mismo lado, las cuales se las produjo a consecuencia de una caída, de carácter leve.
Una anciana mordida por un perro
En la Casa de Socorro, fué asis-

Atropello

En la calle de San Nicolás, fué atropellado por una bicicleta, el niño de siete años Manuel Franco Hernández.
Trasladado a la Casa de Socorro, se le apreciaron erosiones en el antebrazo y rodillas derechas, y labial superior izquierda y una herida contusa en la región parietal izquierda. Su estado es leve (salvo complicaciones).

Riña

En la calle de Sagasta, riñeron Francisco Hita Egea, de 12 años y otro muchacho, produciéndose éste a aquel erosiones en la mejilla derecha, de carácter leve.

Bibliografía

Los enigmas de María Luz
por J. Aguilar Catena
Novela publicada en la colección «La Novela Rosa» con el número 83 Juan Aguilar Catena ha sabido conquistar un lugar envidiable entre los novelistas de la nueva generación. El maestro Azorín, que como es sabido, no prodigo el elogio ni mucho menos el dicitrambo, ha dicho cosas muy halagüeñas acerca de la labor novelística de Aguilar Catena.
Este, el elogio de Azorín, es el mejor elogio que podemos hacer nosotros de las novelas de Aguilar Catena, especialmente de «Los enigmas de María Luz».
«Los enigmas de María Luz» es una de las novelas más originales e interesantes de este distinguido escritor.
Hay en ella todos los elementos que requiere una buena novela: emoción, ternura, belleza y claridad de estilo, interés en la fábula, originalidad, novela.
No de todas las novelas puede de-

ECOS

La boina está de moda en Yanquilandia
Vaseonía, de quien podría esperarse cualquier cosa menos que impulsara una moda, parece estar a punto de convertirla en dictadora, según lo informa el telégrafo.
Un fabricante de boinas vascas en Gau acaba de recibir un pedido procedente de Estados Unidos, por cien mil boinas, destinadas a hacer frente a la demanda que existe actualmente de dicho adorno en la patria del tío Sam.
No se sabe a ciencia cierta si el originador de la moda de la boina será el ya popular vasco Paulino Uzudum, repartidor de tortas al por mayor y menor, o el jugador francés de tenis Borotra, que como se sabe, usa siempre la boina para sus matches en el extranjero, pero lógico es pensar que el patriero habrá sido el vasco.
Lo probable es que los norteamericanos hayan sido el ejemplo de Uzudum, que es quien se halla actualmente en Yanquilandia y por cierto atrayendo bastante la atención. Lo que sí es seguro es que los yanquis han de quedar como para comérselos con la boinita.

Una señora que habló un poquito

La señora Josefina Bryson, de Hastings, estado americano de Nebraska, había pedido al juez que le concediera el divorcio.
Citada por el juez para declarar, la señora Bryson se presentó puntualmente. Lo cual sorprendió un poco, pero se explicó pronto. Es que tenía bastante que decir y no podía perder tiempo.
En efecto, al formular el juez la primera pregunta, la señora Bryson contestó con... cuatro mil ochocientos treinta palabras, según consta en el expediente.
Y lo más curioso es que la señora Bryson no terminó su contestación a la pregunta del juez porque su abogado la interrumpió temiendo que no acabara nunca.

Rifa de la Protectora

Día 22 de Agosto
58

En esto encontramos lo más inverosímil del suceso. ¿Cómo habrá hecho ese abogado para hacer entrar a una mujer que había empezado a hablar?
Como no nos podemos explicar pacíficamente este acontecimiento nos acogemos a la hipótesis de que el abogado pegó un tiro a su cliente. Es la única manera que a nuestro juicio tiene fuerza de convicción.
Unos zánganos muy zánganos...
Indignadas ante la aparición de un lote de abejas importadas, las colmenas locales de Marbury, en Inglaterra; han declarado la guerra al género humano y sembrado el terror en aquel pueblo.
Varios amantes de las abejas en Marbury se unieron en una especie de cooperativa, adquiriendo varias colmenas de abejas de «pedigrée» que llevaron al pueblo para iniciar una explotación que más tarde habría de hacerse en gran escala.
Pero a las pocas horas de haberse dado suelta a las intrusas, las abejas locales, indignadas ante el desprecio que se les hacía, se alzaron en armas y, saliendo de sus colmenas, se dedicaron a atacar a cuanta persona se ponía a su alcance.
Numerosos habitantes de Marbury resultaron con picaduras, y cuando las indignadas abejas se cansaron de picar a los humanos, empezaron a hundir sus agujones en los animales domésticos, dando muerte a pichozos a numerosas gallinas y pollos.
Al caer la noche, las abejas se retiraron a sus colmenas y los habitantes, temerosos de un nuevo ataque al día siguiente, las mataron con veneno. Un psicólogo local, mister Burnsburges, que goza de fama como tal—aunque, entre paréntesis, para nosotros no es más que lo que aquí en términos oriolos llamamos un «rico tipo»—asegura que el levantamiento se debió a que los zánganos locales no les llevaban el apunte... Y ya sabemos de lo que es capaz el bello sexo, cuando se cree despreciado...

La familia real

El día del rey
23, a las 12 n.
Santander.—El monarca pasó toda la mañana en el palacio de la Magdalena, con su secretario particular.
La reina y los infantes
Santander.—La reina doña Victoria, el príncipe de Asturias y los infantes, pasaron la mañana en la playa, bañándose.
Obsequio al monarca
Santander.—El presidente de esta Diputación provincial, ha obsequiado al soberano con el segundo tomo de «La Montaña Artística», obra primeramente editada por dicha corporación.
Almuerzo en palacio
Santander.—Hoy han almorzado en el palacio de la Magdalena, el general Molins, antiguo ayudante del rey y el agregado naval a la embajada de España en los Estados Unidos, señor Casajús.
A San Sebastián
Santander.—Esta tarde ha salido don Alfonso para San Sebastián.

LABOLSA

(Cotización del día 24)

Interior,	70'25
Amortizable 5 por 100, 90'00	
Amortizable 4 por 100, 00'00	
Banco de España,	650'00
Tabacos,	200'00
Francos,	23'30
Libras,	28'00
Dólares,	5'93
Liras,	32'00
Francos suizos,	114'25

INSTITUTO MÉDICO ORTOPÉDICO MORRA

Calle de Santa Engracia, núm. 26 - Madrid

Curación de las HERNIAS

En operación ni molestias, en hernia IDEAL MORRA, última creación de la ortopedia moderna. La segura eficacia de este aparato es un remedio radical para curar toda clase de hernias (Quibranca), por reñidos y «romidos» que sean, incluso las reproducidas después de la operación.
Construcción de toda clase de aparatos, fabricados única y exclusivamente para cada paciente, reuñendo, por tanto, las máximas condiciones de eficacia y precisión.
Cursos Ortopédicos para males de Pott y desviaciones de la columna vertebral.
Aparatos para parálisis infantil, tumores blancos en todas las articulaciones, desviaciones de las rodillas y pies.
Fajas ventrales de todas clases para embarazadas, operadas, de censo del vientre y de la matriz, ostomas, etc.
Piezomas, brazos, pies y manos artificiales: Últimos modelos después de la guerra europea.
Aparatos eléctricos para corriente de alta frecuencia.
Aparatos micrófonos para sordos.
El señor Mora recibirá visitas todos los meses, sin variar las fechas, en:
Almoradi, día 20, Fonda Yda. Martín.
Bilbao, día 21, Fonda La Confianza.
Orhuela, día 22, Palacio de la Reina.
MURCIA, días 23 y 24, HOTEL PATRON.
Cartagena, día 25, Gran Hotel.
Mazarrón, día 26, Hotel Comercio.
Aguilas, la tarde del 26 y mañana del 27, en la Fonda Jorguera.
Lorca, la tarde del 27 y mañana del 28 en el Gran Hotel España.
Caravaca, día 29, Hotel Navarro.
Cieza, día 30, Hotel Comercio.
Todos nuestros aparatos son garantizados y bajo contrato firmado respaldados de su perfección hasta la completa satisfacción de los clientes, así como también de cuantas deficiencias haya a la curación total y en vicio de conformación hasta conseguir su corrección.
NOTAS IMPORTANTES.—Nos es muy conveniente y nos causa gran complacencia que nuestros clientes vengán acompañados de sus respectivos médicos y seguimos con mucho gusto las indicaciones que estos nos hacen para el mayor éxito en el tratamiento ortopédico.
Los especialistas de esta casa visitan mensualmente las principales poblaciones de España y Marruecos.

Quando las montañas le ofrecen tranquilidad y reposo

Al llegar el día de fiesta después de una semana de oficina, proporciónese usted mismo y a su familia uno de los mayores placeres. Lleve al campo a pasar el día respirando aire puro en la calma de las montañas, lejos del calor y del ruido de la ciudad.
El Oldsmobile es el coche que puede proporcionarle este placer. De motor sólido y fuerte, no encuentra obstáculos ni en las peores carreteras ni ante las curvas más pendientes. Por otro lado, suave y rápido de marcha le llevará adondequiera con la comodidad sólo comparable a la de los coches de más categoría. Para su seguridad completa, frenos en las cuatro ruedas.
El nuevo Oldsmobile seis cilindros presenta seis modelos. Su presentación es la que más atrae a todo el que ve, por la elegancia de sus líneas y lujo de detalles de su acabado. El modelo Turismo lleva unas cortinas rígidas, para en caso necesario colocarse en ambos costados, cerrando herméticamente e impidiendo por completo la entrada del viento y del agua.
Para que usted pueda poseer un Oldsmobile existen las facilidades de pago que le ofrece la G. M. A. C. (Acceptance Division). Visite al más próximo concesionario, quien le hará apreciar por sí mismo las ventajas del Oldsmobile.

PRECIOS
Turismo, Ptas. 9.100; Coach, Ptas. 9.900; Roadster, Ptas. 9.500; Coupé, Ptas. 9.900; Sedan, Ptas. 10.500; Landau Sedan, Ptas. 11.500.—Precios en nuestro depósito de Barcelona (embalado).
Punto en Madrid, listo para su entrega, completamente equipado e incluido el 5.º neumático, con suplemento de Ptas. 275.—Pida a nuestros concesionarios detalles de nuestra garantía de un año.

GENERAL MOTORS PENINSULAR, S. A.
Nueva fábrica: Granada, 35.—MADRID

CONCESIONARIO
ANTONIO GONZÁLEZ CONEJERO
Avenida de Canalejas, 7.
MURCIA

Disfrute de aire puro en las montañas más altas. El Oldsmobile le llevará rápido, suave y cómodamente.

OLDSMOBILE SEIS

Fabricado por General Motors.

RECUERDE QUE EL TIEMPO PASA

y que puede detenerlo solamente con la

CAMARA PATHE-BABY

el único aparato que permite por medios sencillos, económicos y sin conocimientos especiales de fotografía, registrar en película, los actos de la vida, excursiones, escenas de playa, etc.

LA CAMARA PATHE-BABY

equipada con MOTOR A RESORTE, simplifica su manejo, permite operar entre multitudes y pone la cinematografía al alcance de todos.

DE VENTA: DROGUERIA «LOS CATALANES», Plaza San Julián, 2.
PATHE-BABY, S. A. E.
Apartado 577 :: BARCELONA
Remite gratis catálogos a quien lo solicite

SEÑORAS: El flujo y enfermedades se curan con las irrigaciones del DR. VALLEY

USADAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Se vende LA MAQUINISTA DE LEVANTE DE LA MANCOMUNIDAD MIGUEL ZAPATA E HIJOS LA UNION-CARTAGENA

(CASA FUNDADA EN 1890)

Grandes Talleres de Fundición, Calderería, Maquinaria y Electricidad

INDICADOR

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS

De una a ocho palabras, 30 cts. Cada palabra más 5 cts.

NOONIZAS
(Sección especial para curar de una vez y para siempre la tos)
J ma de orla para casa de los padres, de 18 años de edad, leche de mes y miel. Razón: La Nora, calle Rosario, preguntando por Juana Segura, casa de la Guirina. (17)
A ma de orla para su casa, de ocho años. Razón: Partido de Aljucer, camino del Baal, preguntando en la tienda de Molina el Bellitre, por Carmen Nicolás (a) a Carpiá. (25)
A ma de orla, de 27 años de edad, leche fresca de un mes. Razón: Calle Victor o, 33, Murcia. (26)
A ma de orla para casa de los padres, de 27 años de edad, leche de cuatro meses. Razón: Camino de Alcantarilla, Rin on de Seoa, preguntando por Sebastián Campillo Córdoba. (28)
A ma de orla pa a donde salga, de 24 años de edad, leche de cuatro meses. Razón: Puerta Orihuela, tienda del Cestero, preguntando por la mujer de Perico Garcia. (29)
A ma de orla para casa de los padres, de 30 años de edad, leche de seis meses. Razón: modista suscribida a LA M O Posada de la Purísima, preguntando por el mozo. (30)

PERSIANAS
De todas clases, gran barata Plaza San Antolin, 9, este ría. Teléfono 364.
Gran surtido de todas clases y medidas. Fueter, Soledad, 17. Teléfono 449.

SEÑORAS
Se vende el Bar de las Olas, situado San Cristóbal.

VARIOS
Oficial de barbero hace falta. Razón: Plote fa, 77, Murcia.
Para aprender a cortar, modista suscribida a LA M O Da PRACTICA—Administración, Crédito Público, 1.

LAS CELEBRES

AMPOLLAS OMEGA

PARA HACER JARABES y PERFUMES

De venta en MURCIA: Señores Ferrer S. en C. DROGUERIA LOS CATALANES Plaza de San Julián, 1, 2 y 3